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每年12月，中共
中央都會召開經濟
工作會議，會議的
目的就是為下一年
的經濟工作定調。
比方說，2016年12
月，中央經濟工作
會議定調是「供給
側改革」，強調供
給必須符合需要，

不可盲目增加產能。結果，2017
年全年，中央下令砍掉各行各業的
許多多餘的產能，一些不符合規模
經濟、不符合環保的產能全砍掉。
2017年12月，主要定調是「去槓
桿」，於是2018年是收緊銀根的
一年，股市、樓市冷卻。那一年，
恰逢中美貿易戰開打，但中央「去
槓桿」的決心不變，貨幣緊縮政策
一直維持至2018年年底。為了應
對中美貿易戰，2019年的經濟工
作以「六穩」為主，「六穩」的綜
合結果就是維持經濟穩定增長。如
今，2019年就快過去，中共中央
也召開了經濟工作會議，明年的經
濟工作，「六穩」依然是工作目
標。雖然中美貿易戰有緩和的跡
象，但是中美科技戰依然在打。因
此，2020年的經濟工作主力會是
高質量發展，簡單說是加強高質量
產品的投資。
既然中央經濟工作會議如此重

要，香港企業家如果無法真正了解
中央政策的改變，就會面對許多困
難，因此香港特區政府也必須加以
配合。很明顯的，2020年將是高
質量產品的高速發展期，何謂高質
量？高科技當然是高質量。但是，
非高科技也可以是高質量。比方
說，20萬元的手袋與20元的手
袋，質量當然不一樣，價格差距1
萬倍，20萬元的手袋憑什麼賣20
萬元？品質是關鍵。
香港許多企業家都認為高科技高

深莫測，因此多年來很多香港企業
家絕少投資高科技行業，香港中學
生成績好的更是絕少選擇科技課
程，他們只有興趣讀醫科、法律、
金融。因此香港發展高科技的確面
對人才短缺的問題。不過，質量的
提高並非什麼高深莫測的高科技，
所需要的只是在生產過程中提高要
求，機器工具要更精密，只要願意
投資，就可以提高質量。

曾淵滄博士

近月以來，由於
內地爆發非洲豬
瘟，導致新鮮豬肉
供不應求。造成的
影響除了新鮮豬肉

價格不斷上升，尤為甚者，有不法
商人居然以不明來歷的冰鮮豬肉冒
充新鮮豬肉在肉枱出售，除了欺騙
市民，有關肉類的品質也難以保
證，容易造成食安隱患。新鮮豬肉
是港人重要的副食品，政府必須採
取更強而有力的措施，堵塞漏洞，
保障民生。
之所以有不法商人鋌而走險，以

冰鮮豬肉冒充新鮮豬肉，乃因新鮮
豬肉價格在近月飛升，導致有利可
圖，讓鮮肉短缺問題上升至食安層
面，所以唯有政府積極增加供應，
方能解決這個影響民生的問題。
除了政府應該盡力及積極爭取國

家維持過往的鮮肉供應量，其實現
時豬肉業界正積極尋求從韓國或馬
來西亞等地供應活豬到港，不過過
去這些年來，其實香港也不曾由外
地供應活豬，活豬的供應一直由內
地及香港所支持。因此為解決問
題，政府應大力協助業界解決外地
活豬供港上所遇到的法例、設施等
問題，盡快增加供應降低鮮肉價
格，減輕市民負擔。

此外，在過去一段時間香港受非
洲豬瘟的影響期間，本地40多個
豬場一直作為香港鮮肉供應的重要
後援力量，功不可沒。不過近年政
府的新發展區卻導致一些豬場或需
搬遷。由於所有豬場基本上於新界
農地營運，新發展區或多或少對豬
場營運帶來衝擊。經非洲豬瘟一事
後，或許政府在規劃上須顧及住屋
需求時，也要同時平衡行業發展，
包括協助受發展影響的豬場覓地搬
遷，或減少對行業的影響，否則顧
此失彼，也非滿足市民所需的良好
規劃。
豬價上升至今已持續多月。當

然，政府現時或基於社會事件而疲
於奔命，但既然死結難以正面拆
解，有時旁敲側擊或許也是爭取民
心的重要手法，豬價問題如是，其
他問題也如是，還望政府多體察民
情，相信也是逐步讓社會重回正軌
的良策。

李世榮 民建聯中委
新社聯副理事長
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「踢篋」暴行重現 旅遊業雪上加霜
暴徒橫行整個聖誕假期後，上周六又肆虐上水，看見拖篋旅客即又打又罵並搶砸他們的財物，

多名旅客的行李及貨物被黑衣魔扔到地上毀壞，所作所為比強盜更不堪。有關暴行嚴重破壞香港

「好客之都」的形象，令香港蒙羞，直接打擊作為香港經濟支柱之一的旅遊業。這種針對內地旅

客的粗暴行動，損害兩地民眾感情，製造兩地矛盾，妨礙兩地交流合作，破壞香港的繁榮穩定。

葛珮帆 立法會議員

昔日「光復行動」期間，令不少內地
旅客極為不滿的「踢篋」畫面上周六在
上水重現，黑衣暴徒在天橋集結期間分
別負責不同崗位，有暴徒會離遠觀察即
將行過的旅客，通報前方的暴徒準備

「踢篋」。不少內地旅客均對黑衣暴徒的行為表示憤
怒，直言今次經歷對香港印象大打折扣，未來一段時
間肯定不會再來。

「踢篋」暴行的要害是「去中國化」
距6月9日爆發修例風波已過去逾半年，香港陷入沙

士以來最嚴重的經濟下滑。政府統計處12月9日發表
的第三季度業務收益指數顯示，多個行業均出現雙位
數的按年跌幅，例如住宿服務業下跌19.1%、零售業
下跌17.5%、批發業下跌12.2%、膳食服務業下跌
11.7%。第三季度本地生產總值按年實質下跌

2.9%，是自2009年全球金融海嘯以來首次出
現按年跌幅，並連續兩季度呈現負增長，顯

示香港經濟已步入衰退。
如今全球超過40個國家或地區

向香港發出旅遊警示，旅遊
業大受影響，同時重

創零售與飲

食業。7月以來訪港旅客量持續下跌，10月跌幅擴大
至44%；食肆總收益在第三季度顯著惡化，以金額計
按年下跌13.6%。以失業重災區零售及相關服務行業
來看，旅客擔任重要角色，有的店舖和食肆行業，
六、七成生意來自內地和海外旅客，「踢篋」暴行重
現，對香港經濟特別是旅遊業雪上加霜，旅遊業等行
業恐出現雪崩式下瀉，進一步輻射到整個經濟。

「踢篋」暴行的要害是「去中國化」，以挑釁、仇
恨、歧視、排斥「倒香港米」，亦是明目張膽地挑戰
香港法治。暴徒故意混淆內地旅客與水貨客，以打擊
水貨客為名，實際是狙擊內地旅客，極盡侮辱之能
事，不少內地旅客因而受驚，對香港留下極惡劣印
象。
必須指出的是，激進反對派在社會上煽動「去中國

化」的歪風並非自今日始。早在2012年1月，激進反
對派就大肆炒作所謂D&G歧視港人事件，將內地旅客
誣稱為「蝗蟲」。之後有關針對內地民眾的行動開始
此起彼落。2012年9月，「港獨」分子發起的「光復
上水站」以狙擊水貨客為名，不斷騷擾內地旅客。
2013年10月，有反對派政客聲稱聯同「三百名市
民」，在香港兩份報紙和「台獨」報章聯署刊登廣
告，打出「反自由行、反中國化、反赤化」口號。

黑衣魔的「本土牌」實際是「港獨牌」
自2014年初開始，香港極端分子連

番挑起與內地遊客的衝突事件，極端分子發動所謂
「驅蝗」、「光復」、「鳩嗚」、「踢篋」等鬧劇，
當街侮辱騷擾內地遊客，以激進行動暴力趕客，極大
地損害了香港好客之都、文明之都的美譽。

黑衣暴徒大打所謂「本土牌」，鼓吹「香港人優
先」，故意將兩地區隔甚至對立。司馬昭之心，路人
皆知，其本質是不斷在兩地交往中製造矛盾，挑釁仇
視，挑動對抗，分裂社群，令社會處於嚴重對立分
化，讓激進反對派可以渾水摸魚。他們的行徑不只是
「倒香港米」，更是要將香港社會推向二元對立的境
地。他們的「本土牌」實際就是以煽動對立、渲染暴
力為宗旨的「港獨牌」，是香港社會的毒瘤。
2020年立法會選舉將於明年9月舉行，未登記為選

民的市民可於明年5月2日前登記。方法包括：透過選
舉事務處網站在網上登記，需準備住址證明文件，並
填妥選民登記表格，即「地方選區選民新登記申請
表」（REO-1）。對不滿意區議會選舉結果的沉
默大多數，請您立即登記做選民，於明年9 月
立法會選舉投票，用選票阻止禍港殃民的
極端「本土派」和「港獨派」佔據
更多立法會議席，遏止香港
沉淪。

近日有20多名港台節目顧問團成員發
出公開信，要求政府增撥港台資源。關

注組對此極不認同，關注組認為若只是因為新聞部工
作量增加，而要增加港台的撥款是本末倒置。香港電
台應該停止低收視，又具爭議性和浪費最多資源的節
目，如《頭條新聞》、《鏗鏘集》等，減少浪費公
帑，而非增加撥款。

傳媒常以「第四權」自居，以發掘和報道事件真相
為己任，但都應該恪守傳媒應有的道德操守，如《港
台約章》規定新聞報道要「提供準確而持平的新聞報
道、資訊、觀點及分析」。事實上，半年多來香港電

台和某些傳媒機構偏頗的報道和記者帶有立場的採
訪，不但違反操守，更促成社會更加撕裂。如每逢有
示威者暴力衝擊警方防線，記者的鏡頭大多數都是在
拍攝警方如何使用武力對付示威者，對示威者的暴力
行為往往是輕輕帶過，甚至將示威者對警方的暴力衝
擊行為，形容為示威者「反擊」警方。這種無視新聞
操守，帶着立場進行採訪，令港台新聞失信於公眾。

此外，關注組過去曾多次指出港台電視節目違反
《香港電台約章》，包括《鏗鏘集》、《視點31》、
《議事論事》和《頭條新聞》。據關注組的統計，所
謂港台皇牌節目《鏗鏘集》，曾經一連十多集的內容

都是抨擊警方止暴制亂的行動，美化示威者的暴力行
為，為特區政府添煩添亂。所以港台應該從節流開
始，刪去佔浪費港台資源最多，收視率最低的這些時
事節目，減少浪費公帑。

身為傳媒機構理應持平、不偏頗地報道新聞，引起
社會大眾的多角度思考。但是帶着立場來報道新聞，
不但內容偏頗欠客觀誤道公眾，嚴重會導致市民產生
互相仇恨的情緒。香港電台靠公帑維持運作，但是電
視節目肆意批評政府，新聞報道立場偏頗，宣傳政府
政策亳無建樹，如此浪費公帑若再增撥資源，公眾豈
能信服？反之削減資源才是正路。

香港電台沒有履行職責 實應削減資源
彭長緯 公營廣播關注組召集人 港區全國政協委員

這場修例風波猶如一面照妖鏡，將香港社會的魎魅
魍魑都照射出來，一些表面一副業界精英、專業人士
模樣的人，原來思想卻極度扭曲，為了政治目的可以
顛倒是非黑白，罔顧道德操守，甚至有所謂法律界人
士，打着法治旗號反法治，不斷為黑衣魔的違法行為
狡辯。在這場暴亂中，這些顛三倒四的言行無日無
之，如此專業淪喪，不禁令人搖頭嘆息。

反對派政客青黃不接，新一代不是扶不起的阿斗，
就是一味做激進派的「跟尾狗」，但小的不行，老的
也不見得好。日前，身為資深大律師的公民黨主席梁
家傑，突然煞有介事地在其facebook上傳一張穿聖誕
紅裙的小女孩抬頭望着數位防暴警察的照片，他更繪
聲繪影、上綱上線地聲稱，香港人就是要為相片中穿
着聖誕紅裙的小女孩和她這一代，取回「免於恐懼」
的「自由和生活方式」云云。言下之意，即是這名小
女孩當時正向警隊示威，「不屈」地望着警察。

因為仇警而放棄了理性
如果小女孩確實如此，梁家傑的煽情文字介紹也勉

強可以成立，但問題是梁家傑根本是在斷章取義，扭
曲照片內容。這張照片在網上大量傳播，真實的情況
是這名小女孩是到警察面前打氣，向在佳節當日守護
香港的警員表達感激之情，所有照片都清楚表明這是

一張「撐警」照片，並不存在什麼爭取「免於恐懼」
的自由。梁家傑的留言完全是白日幻想，更是仇警上
腦，故意造謠造假。

這張小女孩照片在網上隨處所見，梁家傑只要細心
察看，肯定會知道這是向警察表達感謝之情，而不是
挑戰、指責警隊，如果梁家傑連這樣的事實都分辨不
了，都解讀錯誤，請問他的資深大律師是如何考來
的？這樣的判斷能力還如何做大狀、做一黨之首？當
然，梁家傑應該不會無知至此，他是故意為之，故意
對照片隨意解讀，任意加上自己評論，目的就是為了
攻擊警隊，他是因為仇警而放棄了理性。

暴徒肆虐香港失去平安自由
梁家傑是資深大律師，理應保持客觀持平，否則如何

客觀為不同客戶提供專業法律意見？但從他的facebook
言論卻可看出，他的政治觀點極端偏頗，對於警隊更有
莫名其妙的敵視和攻擊。他說小女孩要取回「免於恐懼」
的「自由和生活方式」，這相信是他本人的夫子自道。
但問題是，香港人在這段「黑暴」歲月所失去的「免於
恐懼」的自由，是因為警察造成的嗎？

當然不是。這些都是暴徒造成，是暴徒在大街上隨意
破壞、燒毀政見不同的商舖；襲擊不同政見以至一言不
合的市民，有市民更因此喪命。市民在街上說了句暴徒

不愛聽的話，就可能被隨意圍毆、羞辱、「私了」，市
民失去了言論自由，商舖失去了正常經營的自由，香港
社會失去平安的自由，全港社會都因為暴徒的肆虐，陷
於日復一日的恐懼之中。現在梁家傑不去譴責暴徒，反
而誣陷執法者，這是什麼道理？如果沒有警隊，香港市
民在這段「黑暴」歲月根本連活都活不下去了。
君子所見無不善，小人所見無不惡。梁家傑借一張照

片莫須有地攻擊警隊，將其極端仇警思維暴露出來，說
明他與暴徒是一丘之貉，更說明梁家傑是徹頭徹尾的小
人。只有暴徒才會如此痛恨執法者，會如此造謠造假抹
黑警隊，梁家傑的不堪言論，說明他已經仇警上腦，說
明他為了政治目的可以不理證據，不顧事實，如此造謠
小人試問還有何資格做大狀？一個曾經說過「暴力有時
或可解決問題」的人，又有何資格自稱法律界人士？有
何資格舉起法治大旗來侃侃而談？
公民黨自稱大狀黨，自以為是「藍血精英」，但這些

所謂精英在這場暴亂中卻甘願做暴徒的詭辯士，為他們
的惡行、暴行辯護。梁家傑甚至認同暴力是解決問題的
辦法，意思是暴力比法律更加有用，這些言論出於所謂
法律界人士之口，怎會令人對香港法治有信心？公民黨
的墮落非自今日始，但經過這場暴亂，公民黨的不堪、
無能、禍港本質卻可以蓋棺定論，這樣一個不知所謂的
政黨還妄想做執政黨，真是荒天下之大謬。

梁家傑仇警上腦 造謠小人枉為大狀
郭中行 資深評論員
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12月27日晚20:45，暱稱「胖五」的中國大型運載
火箭「長征五號」在海南文昌升空。發射後2219秒，
星箭分離成功，火箭搭載的「實踐二十號」衛星平台
成功入軌。至此，「胖五」本次發射任務圓滿完成。
至此，王者歸來的「胖五」終於彌補了歷史欠賬，

可以放眼展望星辰深空，為2020年完成後續的火星探
測、探月工程三期「嫦娥五號」、載人空間站、新型
重型「神舟」飛船等重大項目打下堅實的基礎。

「長五」技術是新一代運載火箭基礎
在整體運載火箭規劃裡面，「長征五號」是新一代

運載火箭的重點型號，更是整個新一代系列運載火箭
的排頭兵。這裡的排頭兵並不單是指「長五」個頭
大、規模大、載荷能力大，更關鍵的是指「長五」蘊
含的技術是其他新一代運載火箭的基礎。
「長五」之所以叫「胖五」，是因為個頭與其他火

箭差不多都是50多米，但腰圍直徑從3.35米長到了
5米，但不是發福，是更加健壯結實了。「長五」是
中國下一代運載火箭技術最複雜的一類，新技術使用
了90%，其研製經歷前所未有，其技術挑戰難度之
大也是前所未有。在「長五」身上體現了幾個
「新」。

一是新發動機。研製火箭的關鍵是發動機質量和性
能，「長五」規劃裡就研製了兩款新型發動機，120
噸級的 YF-100液氧煤油環保發動機和 50噸級的
YF-77大推力氫氧高能低溫環保發動機。正是這兩種
新動力的支撐，才有了「胖五」的一飛沖天。

二是新模塊。研製火箭就是不同模塊的組合，這是
現代火箭的基本研製策略。「長五」火箭研製就孕育
了多個模塊組合，包括5米模塊、3.35米模塊、2.25
米模塊，這些模塊的不同組合就是「長五」家族不同
的型號。因此，研製一款「長五」的同時就是研製了
一系列運載火箭，「長五」作為排頭兵是當之無愧。
三是新標準。「長五」是中國綠色火箭的新標準，

中國航天今後將完全放棄昔日的污染嚴重的上一系列
運載火箭，讓環保成為運載火箭的新標準。尤其是大
推力低溫氫氧發動機更是中國新一代運載火箭的發展
方向。

大推力氫氧發動機中國剛起步
四是新高度。「胖五」讓中國航天的運載能力躋身

世界一流國家序列。「長五」的低軌道運載能力達到
25噸，同步軌道可以達到14噸，這個技術指標還是比
較高的。但「胖五」的技術指標與世界先進水平相比

還有差距，這裡面主要指的就是火箭發動機。
其他國家的火箭早就用上了大推力氫氧發動機，我

們才剛剛起步，YF-77氫氧發動機推力只有50噸。與
此相比，美國的RD-68氫氧發動機推力340噸，歐空
局的Vulcain 2氫氧發動機推力130噸，日本LE-7A氫
氧發動機推力100噸。同樣，YF-100液氧煤油發動機
推力只有120噸，俄羅斯的RD-170液氧煤油發動機
推力800噸，RD-180發動機推力400噸，RD-253
發動機推力180噸，RD-191發動機推力200噸。這
就是差距，必須清醒認識。

此外，中國氫氧發動機採用的燃氣發生器循環方式
（開式循環）也需要逐步升級成為分級燃燒的閉式循
環，這有助於提高發動機的工作性能。

目前，為了研製「長征九號」超重型運載火箭，
中國航天正在着眼於兩款新型發動機和一個新模塊
的設計製造，兩個發動機是480噸級的液氧煤油發
動機和200噸級的低溫氫氧發動機，一個模塊是指
10米模塊。這將會讓中國航天能力再大大上一個新
的台階。
相信，隨着中國經濟實力和工業技術基礎能力的不

斷提升，中國航天能力完全邁入第一梯隊只是時間問
題，「胖五」開了個好頭，萬事開頭難。

「胖五」是中國航天大發展的排頭兵
宋忠平 鳳凰衛視評論員


